



Hacienda eleva a más de 10 mil los sumarios por viajes con licencia médica

Ministro indicó que 1.668 funcionarios ya han salido del sector, pero agregó que en la mitad de los casos las investigaciones siguen su curso.

Leo Riquelme

CRISTOFER DEVIA/ UNO NOTICIA

El Ministerio de Hacienda reportó ayer que 10.137 funcionarios públicos del nivel central están bajo sumario por haber viajado al extranjero en 2023 y 2024 mientras permanecían con licencia médica, según detectó en mayo la Contraloría.

En el informe de junio la cifra ascendía a 7.926, grupo que es parte de los 25 mil trabajadores fiscales detectados en la irregularidad, un 60% de los cuales son municipales.

El nuevo reporte indica que de los más de 10 mil sumarios, 80 ya cerraron y 55 están en etapa de resolución. De ellos, 9.293 continúan en sus servicios, mientras que 1.668 ya no están en el sector. En 880 de estos últimos los sumarios siguen igual en curso.

El ministro Mario Marcel recordó que los jefes de servicios son los responsables de aplicar las sanciones, por lo que enviaron



NUEVOS REPORTES INCLUIRÁN CASOS DE POLICÍAS, GENDARMES Y MILITARES Y A QUIENES FUERON A CASINOS.

una circular indicándoles que si estaban disconformes con los fiscales que recomendaran sobreseimientos, pidieran que se investigara más a fondo.

Hasta ahora la cartera ha detectado que, en promedio, las licencias de las personas que salieron del país duraron 18,3 días, quienes cobraron en total salarios fiscales por \$12.438 millones.

Para los balances veni-

deros Hacienda se comprometió a incorporar los antecedentes de las investigaciones abiertas por los 2.892 efectivos de Carabineros, la PDI, Gendarmería y las Fuerzas Armadas que incurrieron en esta misma irregularidad en esos años, según informó Contraloría en julio; y los de los 12.386 funcionarios públicos que concurrieron a casinos mientras estaban bajo reposo, según se reportó esta

semana.

Respecto a los sumarios en municipio, el alcalde de San Bernardo, Christopher White, expresó en radiocast su inquietud por el impacto que podrían tener las medidas disciplinarias en salud. Indicó que eventuales expulsiones de médicos les significaría "un problema gigantesco" por la dificultad que tienen para captar profesionales.